



Así va el balance de los 7 años de la implementación de los acuerdos de paz con las FARC

El pasado, 21 de marzo, el Grupo de Investigación en Desarrollo Territorial, Paz y Posconflicto – GIDETEPP de la Facultad de Derecho, Ciencias Políticas y Sociales, llevó a cabo el Foro Conmemorativo, 7 años de la implementación del acuerdo de paz en Colombia, en el cual se hizo un balance de lo que ha sido este proceso, sus logros y desafíos.

El evento contó con la participación de July Samira Fajardo Farfán, socióloga, magister en política social e investigadora para el enfoque de género en la Iniciativa Barómetro Colombia; María Carolina Varela, economista y coordinadora del proyecto 'Del Capitolio al territorio' de la Fundación Ideas para la Paz - FIP, William Aljure Martínez, líder campesino y representante a la cámara; y el profesor Marco Romero, docente e investigador de nuestra facultad, director de la ONG CODHES.

Los intervinientes expusieron desde sus orillas académicas, el nivel de implementación de cada uno de los puntos del acuerdo, concluyendo que, por ejemplo, el punto uno y dos están rezagados, debido a la ausencia de una reforma política y el trámite de proyectos de ley que ofrezcan garantías para fortalecer las organizaciones sociales.

Sobre el tema del enfoque de género, el balance tampoco es positivo. Los expositores hicieron un llamado urgente a tomar acciones para reducir la deuda histórica con las víctimas en esta materia. En cifras entregadas por la Iniciativa Barómetro Colombia, luego de hacer una revisión a los 130 compromisos adquiridos en la mesa de negociación: el 15% de los éstos no han iniciado aún y el 53% se encontrarían en estado mínimo de avance. Según esta plataforma, solo el 30% de las medidas pactadas con enfoque de género evidencian viabilidad para ser cumplidas en el tiempo estimado, arrojando como consecuencia que el 70% de los compromisos no tienen esperanza de cumplirse según el cronograma acordado en La Habana.

